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Взятым обязательствам—досрочное выполнение

Что обеспечило 
урожайЗемледельцы Б-Окулов - 

ской сельскохозяйственной 
артели, претворяя в жизнь 
решения октябрьскогоо Пле
нума (1968 г.) ЦК КПСС, 
включившись в социалисти
ческое соревнование, развер
нутое в честь столетия со 
дня рождения В-И. Ленина, в 
начале этого года взяли по
вышенные социалистичес
кие обязательства: зерновых
получить по 12 центнеров с 
гектара, картофеля —  свыше 
100 центнеров, продать госу
дарству 800 цн. овощей.

Сельскохозяйственный год 
в полеводстве завершился. 
Для выполнения взятых со
циалистических о б я з а- 
тельств члены сельхозартели 
приложили немало усилий. 
Их труд увенчался успехом. 
Так, урожайность зерновых 
в этом году составила 13,2 
центнера с гектара. Это по
зволило продать государству 
568 центнеров зерна. Годо
вой план-заказ продажи госу
дарству зерна выполнен на 
170 процентов. Также выпол
нено годовое задание по про
даже государству овощей.

Выполнение соцобязательств 
в области растениеводства до
стигнуто благодаря упорно
му, напряженному труду на
ших полеводов. Понимая, что 
хорошие, классные семена — 
это верный путь к получе
нию устойчивых урожаев, по
леводы еще с осени приступи
ли к подготовке семенного 
фонда. В результате осенняя 
и весенняя посевные кампа
нии были проведены в уста
новленные сроки. В почву 
легли семена высокого каче
ства, доведенные до посевной 
кондиции-

На повышение урожайно
сти зернобобовых культур 
повлияло и то, что в нашем 
хозяйстве с каждым годом 
увеличивается доза вносимых 
в почву органических и мине
ральных удобрений.Так, толь
ко под озимой клин было 
внесено 564 центнера мине

ральных удобрений, свыше 
12 тысяч тонн органики. В 
течение зимы вывезено на 
колхозные поля под яровые 
культуры 2666 тонн навоза, 
4917 тонн торфа. Торф пере
мешивался с навозом и вно
сился в почву только в ком
постированном виде.

Большое внимание весной 
было уделено подкормке ози
мых. Она проводилась туко
выми сеялками. На те участ
ки, где механизированная 
подкормка посевов затрудня
лась, удобрения вносились 
вручную. Всего для подкорм
ки растений было израсходо
вано 1312 центнеров мине
ральных удобрений. В этом 
году мы впервые применили 
аммиачную воду-Ее было вне
сено в почву 308 центнеров. 
Это азотистое удобрение по
вышает урожайность зерно
вых на 3-5 центнеров. Учи
тывая это, мы рассчитываем 
в будущем году увеличить 
количество вносимой в почву 
аммиачной воды.

Ход сева, своевременная 
обработка посевов, любой аг
роприем возделывания сель
хозкультур проводился под 
непосредственным наблюде
нием опытного, старейшего 
агронома Николая Ивановича 
Шамшина- Он лично прове

рял качество пахоты, каче
ство сева. Под его руковод
ством механизаторы колхоза 
совместно с полеводами суме
ли добиться хороших произ
водственных показателей-

В народе говорят: «Не тот
хлеб, что на нолях, а тот, 
что в закромах». Следова
тельно,- вырастить добротный 
урожай— это еще не все, ну
жно его убрать без потерь. 
Вот здесь можно добрым сло
вом вспомнить наших комбай
неров М. А. Демина, К. И. 
Бандина, А- Г. Большакова. 
Они своевременно подготови

ли к жатве свои степные ко
рабли. Сделали герметизацию 
всех* узлов и механизмов, че
рез. которые могла быть до
пущена потеря зерна- Наши 
комбайнеры, несмотря на тру
дные погодные условия, су
мели в установленные сроки 
качественно убрать урожай 
четвертого года пятилетки-.

Недавно были подведены 
итоги полевых работ 1969 
сельскохозяйственного го
да- Правление колхоза, пар
тийная и профсоюзная орга
низации за качество полевых 
работ, а также за выполне
ние дневных норм выработ
ки наградили ряд лучших 
механизаторов сельхозарте
ли ценными подарками. Сре
ди них трактористы В. И. 
Шамшин, А. П. Каленов,
С. И. Тарасов, помощник тра
кториста Е. А. Демин.

В настоящее время наши 
полеводы вступили в борьбу 
за урожай последнего года 
пятилетки- Они полны реши
мости приложить все уси
лия, чтобы добиться дальней
шего увеличения производ
ства продукции растениевод
ства, В. ФИЛОНОВ,

механик колхоза.

Р асш иряю тся
границы

Претворяя
р е ш е н и я  
(1968 г.)

в жизнь
октябрьского 

Пленума ЦК
КПСС по дальнейшему уве
личению продукции растение
водства, хозяйства нашего 
района ежегодно расширяют 
границы своих лугов, пастбищ 
и полей. Те, кому приходилось 
ездить по трассе Навашино- 
Горький, видимо, помнят, ка
кие болота и кустарники прос
тирались по сторонам трассы. 
Десятки, сотни лет заболочен
ные земли считались бросовы
ми.

Но вот пришли мелиорато
ры, чтобы изменить природу 
лугов, отнять у болот ценные 
гектары, сделать «бросовые» 
земли полезными. И природа 
отступила. Пойма в Угольнов
ском колхозе, известная своей 
заболоченностью и непроходи
мостью, сейчас осушена, рас
пахана. Колхоз получил десят
ки гектаров дополнительной 
полезной площади сельхозуго
дий. И польза от поймы нали
цо— по 150-200 центнеров 
был собран урожай вико-ов- 
сяной смеси.

Большую помощь оказали 
колхозам мелиораторы в этом 
году. Увеличилась полезная 
площадь луговых угодий на 
200 гектаров в Сонинском кол
хозе. Дополнительные участки 
по 170 гектаров переданы 
Б-Окуловскому и Поздняков- 
скому колхозам. Значительно 
прибавились площади лугов и 
полей в Угольновском (на 130 
гектаров) и Коробковском (на 
100 гектаров) хозяйствах.

За десять месяцев текущего 
года в хозяйствах района про
изведены мелиоративные рабо
ты на площади 770 гектаров. 
Значительно перевыполнено 
годовое задание по таким ви
дам работ, как корчевка, срез
ка, очистка кустарника и мел
колесья. Вместо 200 раскорче
вано 240 гектаров. План по

очистке кустарников и мелко
лесья выполнен на 124 про
цента. Предполагалось очис
тить 328 гектаров, а за де
сять месяцев эти работы про
изведены на площади более 
400 гектаров. Кроме того, 
поднято целинных и залежных 
земель более 180 гектаров. 
Дискование пахотных земель и 
фрезерование выполнено соот
ветственно на 142 и 106 про
центов.

В целом годовой план про
изводственных работ, спущен
ный на 1969 год и выражен
ный в 148 тысячах рублей, 
выполнен досрочно на 119,7 
процента. За десять месяцев 
произведен об’ем работ на 177 
тысяч рублей.

Следует учесть, что ряд ра
бот не был предусмотрен, на
пример, планировка после 
корчевки, но работы эти при
ходилось делать на площади 
более 80 гектаров. Наряду с. 

такими колхозами, как Сонин
ский, Б-Окуловский, Поздня
ковский и другими, где мелио
ративные работы выполнены 
досрочно, имеются хозяйства, 
в которых мелиораторы не 
смогли выполнить ряд своих 
заданий. Это целиком относит
ся к совхозу «Валтовский». 
Мелиораторы не смогли при
ступить к работе, так как 
земли, предназначенные для 
осушения, находятся под ве
домством лесхоза.

В настоящее время мелио
ративные работы закончены. 
Вся имеющаяся технщса пере
брошена на заготовку и вы
возку торфа для хозяйств рай
она.

В. ЕВДОКИМОВ,
1 директор ММС.
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Делегаты III Всесоюзного съезда колхозников

ВЕСТИ ИЗ ЦЕХА

ИНСТРУМЕНТАЛЬЩИКИ
В инструментальном цехе 

судостроительного завода 
«Ока» рука об руку с опыт
ными рабочими хорошо трудят
ся и те, кто недавно пришел 
в цех после окончания шко
лы, технического училища. Это

ударники коммунистического 
труда токари Горбунов Алек
сандр, Паршин Василий, Ми
шин Юрий.Они работают про
изводительно, споро.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.
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На снимках (слева напра
во):

делегатами на третий Все
союзный с'езд колхозников от 
Азербайджана избраны прос
лавившиеся своей работой, 
отдавшие под’ему сельского 
хозяйства республики много 
сил и энергии. Среди них—
звеньевая сельхозартели име
ни Тельмана Агдамского райо
на Герой Социалистического 
Труда, мать-героиня Сурая 
Керимова (на переднем плане 
снимка).

РОВЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ор
дена Трудового Красного Зна
мени колхоз «Заря коммуниз
ма» много лет возглавляет 
депутат Верховного Совета 
УССР В. А. Плютинсний. Это 
многоотраслевое высокоразви - 
тое хозяйство —одно из луч
ших в Ровенском районе.

Владимир Антонович Плю- 
тинский поедет в Москву на 
третий Всесоюзный с’езд кол
хозников.

Фотохроника ТАСС,

ГРУЗИНСКАЯ ССР. Лали 
Лосеурашвили (на переднем 
плане) живет и трудится в 
одном из высокогорных селе
ний республики. Животноводы 
Душетского района хорошо 
знают своего депутата район
ного Совета, передовика кол
хозного производства.

Доярку сельхозартели имени 
Важа Пшавела Л. Лосеурашви
ли труженики сельского хозяй
ства Грузии избрали своим 
представителем на третий Все
союзный с'езд колхозников.
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Слушатель о пропагандисте

Контакт с аудиторией
В нашей школе основ марк

сизма-ленинизма более 30 слу
шателей. -В ней занимаются 
•коммунисты ОКСа и ЖКО за
вода «Ока». Занятие ведет 
пропагандист А. И. Самарин.

У этого пропагандиста тес
ный контакт с аудиторией, Это 
достигается благодаря высокой 
требовательности к слушате
лям, эрудиции А. И. Самари
на, который умеет интересно 
провести занятие.

Слово требовательность я 
упомянул не случайно. Во- 
первых, пропагандист требует 
от слушателей серьезного от
ношения к занятиям, хорошей 
посещаемости. И надо заме
тить, что наши коммунисты 
дисциплинированны. Повы
шение идейно- политического 

уровня они считают своим дол
гом. В прошлом и в этом 
учебном году явка слушателей 
хорошая. Занятия проводились 
и проводятся регулярно.

Александр Иванович владе
ет высоким пропагандистским 
мастерством. Его лекции инте
ресны. Он говорит точно и 
образно. Здесь сказывается 
большой опыт пропагандиста, 
его серьезная подготовка к 
занятиям.

Я слушал лекции А. И. 
Самарина по истории КПСС. 
Этот предмет мы изучали в 
прошлом году. Излагая ту или 
иную тему, пропагандист ссы
лался на первоисточники. Он 
знал все работы В. И. Ленина, 
которые были предусмотрены 
программой. Широко использо
вался в лекциях местный ма
териал. Часто свое выступле
ние пропагандист сопровождал 
показом диафильма, прибегал 
к помощи диаграмм, плакатов. 
Наглядность и технические 
средства помогали слушателям 
лучше усваивать материал.

Интересно проходило и собе
седование по той или иной 
теме. Пропагандист вызывал

слушателей на откровенность.
— Говори проще, говори 

так, как ты понимаешь, не 
стесняйся. Ошибешься — това
рищи поправят. На то и уче
ба,— часто напоминал нам 
Александр Иванович.

Завязывался оживленный 
разговор. Желание участвовать 
в собеседовании было у всех 
слушателей.

Новый учебный год. у нас 
начался организованно. На 4 
занятиях мы изучали материа
лы международного Совещания 
коммунистических и рабочих 
партий. Высокую активность 
на занятиях показали комму
нисты В. Ф. Цыбуцилин, А. М. 
Мишин, Ю. И. Пронин и др.

Сейчас перешли к изучению 
политэкономии. Первой теме: 
«Что изучает политэкономия?» 
было посвящено 5 занятие. 
Вводная тема обычно бывает 
трудной. Однако пропагандист 
сумел в доходчивой форме 
преподнести материал. Расска
зывая о предметах и средст
вах труда, о базисе и надст
ройке, о производительных 
силах и производственных от
ношениях, пропагандист при
водил яркие примеры из жиз

ни общества.
Лекция понравилась слуша

телям. Однако пропагандист 
не был удовлетворен проведен
ным занятием. На нем не при
сутствовало два слушателя. 
Потом занятия начались на 2 
минуты позже.

Надеемся, что староста шко
лы М. И. Поройкова и секре
тарь парторганизации В. Б. 
Серегин выяснят причину от
сутствия на занятии двух ком
мунистов и примут соответст
вующие меры. Ведь мы, слуша
тели, должны оберегать хоро
шее настроение пропагандиста, 
ценить его труд.

Н. БУДКИН, 
слушатель школы основ 

марксизма-ленинизма.

ОРГАНИЗОВАННО
При партийной организации 

цеха слюды действует школа 
основ марксизма - ленинизма. 
В этом году на 3 занятиях 
коммунисты изучали материа
лы международного Совеща
ния коммунистических и рабо
чих партий.

В прошлый понедельник 
состоялось очередное занятие. 
На нем присутствовали все 
коммунисты. Пропагандист

Анатолий Георгиевич Мурахта- 
нов ознакомил слушателей с 
темой: «Что изучает филосо-

Пропагандист хорошо подго
товился к занятию. Имел кон
спект. Слушатели вели записи 
несмотря на то, что у многих 
из них есть' учебники.

Н. КАЛИНИН, 
инструктор райкома КПСС.

П РО Ш ЕЛ СЕМ И Н А Р
На днях в г. Выксе прохо

дил кустовой семинар комсор
гов и групкомсоргов. Они
вели разговор о работе ком
сомольских организаций и 
групп по всем направлениям 
Ленинского зачета.

На семинаре выступили и 
представители Навашинской 
комсомолии. Член бюро цеха 
СК-4 Ю. Грачев рассказал о 
том, как комсомольская груп
па возглавляет соревнование 
«Ни одного отстающего ря
дом». О шефских связях ком

сомольцев цеха с сельскими 
комсомольцами говорил груп- 
комсорг судомеханического 
цеха А. Прокопенко! Секретарь 
заводского комитета комсомола 
завода «Ока» В. Дунь расска
зал о встрече молодежи города 
Бора и города Навашина, про
ходившей в г. Горьком на те
лестудии. Он внес предложе
ние практиковать такие встре
чи между молодежью Выксы, 
Навашина, Кулебак.

И нж енер - конструктор
Ховрычев с дипломом инженера-судостроителя 
в кармане снова на родном заводе. С сентября 
1966 года он работает в отделе главного-кон
структора.

Опыт, приобретенный во время учебы в цехе, 
в отделе, в сочетании с глубокими знаниями, 
полученными в стенах института,дал положитель
ные результаты. Александр Ховрычев вырос в от
личного контруктора-корабела, специалиста вы
сокой квалификации.

§Д | — Ннженер-конструктор первой категории
Александр Ховрычев,— говорит про него началь
ник сектора корпуса ОГК т. Шепелев Н. П.,— 
отличается вдумчивым,пытливым умом, завидной 
работоспособностью, умением оперативно ре
шать сложные технические вопросы- Разработка 
чертежей стапеля поперечной и продольной пе
редвижки кораблей применительно к речным и 
морским судам, строящимся на заводе, осущест
вление расчетов балок для перевозки судов,кон
сультации цеховых работников по различным 
производственным вопросам, рассмотрение раци
онализаторских предложений —  вот далеко не 
полный перечень работ,которыми занимался и за
нимается молодой инженер-конструктор. 

Биография этого человека типична для мно- С большой теплотой вспоминают студенты-за-
гих тысяч современников. Родился в грозном очники, студенты вечернего отделения технику-
1942-ом, когда шла величайшая из войн в исто- ма о той неоценимой помощи, которую им ока-
рии человечества. Как и все мальчишки, гонял зывал и оказывает А. Ховрычев, консультируя
футбольный мяч, любил прокатиться по сверкаю- по теории корабля, строительной механике кора-
щему на солнце льду на коньках, увлекался бля и т. д Самое активное участие принимает
приключенческой литературой и фантастикой. Александр в работе общественного конструктор-
Учился в Навашинской средней школе. ского бюро, в рационализаторской деятельности

В 1959 году Саша Ховрычев окончил десяти- Высоко несет он звание ударника коммунистиче- 
летку и пришел на судостроительный завод- На- ского труда.
чал работать слесарем-клепалыциком инструмен- Являясь членом ВЛКСМ, Александр Ховрычев
тального цеха. Делали прогулочные катера на участвует в общественной жизни отдела — он
подводных крыльях- Работа увлекла молодого, член редколлегии стенгазеты «Конструктор»,
любознательного паренька. Быстро освоился со избирался членом комсомольского бюро. Так в
специальностью, но, проработав год-два, понял, живой, кипучей, творческой работе живет и му-
что знаний, полученных в школе, мало. Саша жает инженер-конструктор Александр Фокеевич
решил учиться, стать инженером. Ховрычев, навашинский корабел, чей скромный

По заводскому направлению поступил учиться труд вливается в общее дело строительства ком-
в Горьковский политехнический институт по мунизма в нашей стране,
специальности судостроения. Вот позади пять М. ГУНДОРОВ.
незабываемых студенческих лет, и Александр На снимке: Александр ХОВРЫЧЕВ-

Комсомольская организация 
к 1 0 0 -летнему юбилею Ильина

День рождения Ильича! 
Какое это знаменательное со
бытие для людей всего мира! 
Рабочие и колхозники, инже
неры и врачи, молодые и ста
рые— люди разных профессий 
берут повышенные обяза
тельства, приуроченные к 
этой дате, и с честью их вы
полняют. Всем хочется по
казать, что мечты Ильича 
стали реальностью- Его меч
той было видеть человека 
образованным, умным, силь
ным.

Что же мы делаем к 
100-летнему юбилею В. И. 
Ленина? Вместе со всей на
шей советской комсомолией 
мы недавно подводили итоги 
второго этапа Ленинского за
чета. В зачете приняли учас
тие все 210 комсомольцев на
шей школы. Вначале комсо
мольцы в своих группах за
полняли анкеты, на следую
щем комсомольском собрании 
ребята обсуждали анкету каж
дого комсомольца. Было выс

казано ряд замечаний, на ко
торые им нужно обратить 
внимание. По некоторым 
пунктам несколько комсо
мольцев не были аттесто
ваны.

Каждый комсомолец взял 
личные обязательства. Они 
самые разные. Здесь обяза
тельства по воспитанию свое
го характера, повышению ус
певаемости по тому или иному 
предмету, повышению обще
образовательного и культур
ного уровня и т. д. И как 
общий итог, прошло обще
школьное комсомольское соб
рание по Ленинскому зачету. 
Комсорги каждого класса от
читывались о результатах 
его. Картина стала ясной- 
Видно, кому и на что надо об
ратить внимание при подго
товке к третьему этапу зачета.

В- И. Ленин мечтал о кра
соте наших городов, о разви
тии производства- Комсомоль
цы нашей школы решили соб
рать большой материал для

комсомольского собрания, ко
торое будет в январе, а затем 
им пополним Ленинскую ком
нату. У каждого класса свое 
задание: 8 «а» классу дана
тема: «Имя Ленина в нашем 
городе», 8 «б» классу— «Наш 
город в недалеком будущем», 
8 «в»— «Соратники Ильича в 
революционной борьбе» (лек
торская группа), девятые клас
сы собирают материал о се
годняшнем дне нашего горо
да (экскурсии на силикатный 
завод, завод «Ока» и другие 
предприятия). Материалы со
бирают в альбом. 10 «б»класс 
готовит карту «Имя Ленина 
на карте Родины», 5-10-е 
классы составляют летопись 
нашего района (по материа
лам летних турпоходов).

Результаты такой работы 
покажут, как мечты В. И. Ле
нина претворяются в жизнь.

М. ЕРМОЛАЕВА, 
секретарь комсомольской 
организации школы № 4.

Обсудили важный вопрос
На днях бюро партийной 

организации завода строитель
ных материалов №7 обсудило 
вопрос о повышении мароч- 
ности кирпича, выпускаемого 
предприятием. В обсуждении 
этого вопроса приняли участие

коммунисты директор завода 
Б. И. йгонин, начальник цеха 
силикатного производства А.И. 
Натекин, начальник ОТК Р. Я, 
Буевич, начальник экономи- 
ческо- производственного отде

ла И. Г. Вохов и другие. Бю
ро наметило ряд мероприятий 
по повышению марочности 
выпускаемого кирпича.

И. ВОСТРИЛОВ, 
секретарь партбюро.
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Система высокого качества Идет техническая учеба
На судостроительном заводе 

«Ока», начиная с 1965 года, 
проводится определенная рабо
та по организации и дальней
шему совершенствованию сис
темы БИП (бездефектное изго
товление продукции).
Резкое повышение качества,на
дежности и долговечности про
мышленных изделий является 
важной задачей, успешное раз
решение которой возможно 
только при создании научно 
обоснованной системы меро
приятий, обеспечивающих вы
сокое качество продукции.

Как раз этой цели хорошо 
служит система БИП и сдача 
ее ОТК и заказчику с первого 
пред’явления. В основу систе
мы бездефектного изготовле
ния продукции положен прин
цип количественной оценки 
качества труда каждого работ
ника, при котором за базу 
взят «нуль» дефектов, т. е. 
отклонения от установленных 
норм, выявляемых у исполни
теля.

В результате постепенного,
но систематического внедрения 
системы БИП, сдача продукции 
с первого пред’явления соста
вила в первый год на заводе 
86,4 процента, в следующем 
— 92,7 процента, в 1967- 
уже 95,5, а в 1968 году— 96 
и, наконец, в текущем— 96,1 
процента.

Из приведенных данных 
видно, что сдача продукции с 
первого пред’явления с каж
дым годом возрастала, а убыт
ки от брака соответственно 
сокращались. Вместе с этим 
резко сокращалось и количест
во случаев брака.

Бездефектная система в ус
ловиях работы по-новому ста
новится наиболее действенным 
путем решения проблемы по
вышения качества, надежности 
и долговечности выпускаемой 
Продукции, роста накоплений, 
материального поощрения за 
сдачу продукции хорошего и 
отличного качества.

А как определить лучший 
цех по качеству, какой меркой

пользоваться при этом? Для 
этой цели с конца прошлого 
года на судостроительном за
воде «Ока» введен коэффи
циент качества, позволяющий 
об’ективно судить, какой кол
лектив лучше сработал в тот 
или иной период времени.

Важным моментом дальней
шего внедрения и совершенст
вования системы БИП являет
ся работа по организации со
циалистического соревнова - 
ния за почетное звание «От
личник качества», итоги кото
рого подводятся один раз в 
полугодие. За первую полови
ну этого года на расширенном 
заседании завкома профсоюза 
и администрации завода почет
ное звание «Отличник качест
ва» присвоено 32 рабочим с 
вручением удостоверений при
нятого образца.

Среди тех, кто удостоен по
четного звания, бригадир сбор
щиков цеха СК-1 Морозов 
Н. И., сварщики Вялов М. И. и 
Щаднова 3. Н., из судомехани
ческого цеха слесарь Салякин 
Г. Д. и токарь Корчин И. Ф., 
бригадир слесарей -трубопро
водчиков судомонтажного цеха 
Тацюк И. И., сборщик цеха 
СК-4 Кутьин В., слесарь по 
гидравлике цеха СК-5 Ми - 
шин Г. П.

Система бездефектного изго
товления продукции—  это со
вершенствование конструк - 
ций и технологических про
цессов, внедрение об’ективных 
методов проверок и оценки 
качества, изготовление изде
лий строго в соответствии с 
требованиями технической до
кументации. Ее практическое 
применение приносит огром
ный экономический эффект.

Результаты работы завода за 
десять месяцев 1969 года по 
системе БИП говорят о том, 
что мы сможем на нет свести 
брак,сдавать продукцию только 
с первого пред’явления.

А. ЛАРИОНОВ, 
зам. начальника ОТК 

завода «Она».

Не первый год трудится в 
Сонинской сельскохозяйствен - 
ной артели Вера Кондратьевна 
Мухина. Она рядовая полевод - 
ка. Своим добросовестным тру
дом заслужила уважение среди 
подруг по работе.

В период уборки зерновых 
Вера Кондратьевна вносила 
свой посильный вклад в 
общее дело колхоза. Она тру
дилась на току, подготовляя 
семена для будущего урожая. 
Убирала картофель. Какую бы 
работу ни делала полеводка, 
она ежедневно выполняла и 
перевыполняла сменную норму 
выработки.

Добросовестный труд не ос
тался незамеченным.Правление 
Сонинского колхоза, а также 
партийная организация неод
нократно положительно отзы
вались о работе полеводки. Ее 
фотография украшает колхоз
ную Доску почета.

В настоящее время, как и 
все члены сельхозартели, Ве
ра Кондратьевна включилась 
в социалистическое соревнова
ние, развернутое в честь сто
летия со дня рождения В. И. 
Ленина. Сейчас полеводка вме
сте со своей бригадой ведет 
борьбу за урожай последнего 
года пятилетки.

На снимке: В. Н. Мухина.
Фото К. МОСЬКИНА.

На недавно прошедшей про
фсоюзной конференции завода 
«Ока» подчеркивалось, что 
если каждый кораблестроитель 
овладеет хотя бы одной смеж
ной профессией, это удвоит 
производительность труда. По
этому вопросу технического 
обучения придается с каждым 
годом все больше и больше 
внимания. Сейчас на заводе 
учатся все: рабочие и инжене
ры, техники и экономисты, 
начальники цехов и отделов.

В этом году мы более тща
тельно подходили к комплек
тованию различных групп 
технического обучения. 11 
ноября, в первый день заня
тий, организованно приступили 
к занятиям 6 групп, из них 
две группы сварщиков (препо
даватели тт. Титов П. И. и 
Готманов А. Т.), три группы 
судосборщиков (преподавате - 
ли тт. Кислое Н. Д., Гусев 
С. М., Кузьмин В. А) и группа

Земледельцы Натальинско - 
го отделения совхоза «Валтов
ский», претворяя в жизнь ре
шения октябрьского (1968 го
да) Пленума ЦК КПСС, борясь 
за дальнейшее увеличение 
производства продукции расте
ниеводства, в этом году доби
лись хороших показателей в 
социалистическом соревнова
нии, развернутом среди тру
жеников совхоза. Они, несмот
ря на неблагоприятные погод
ные условия, добились уро
жайности зернобобовых куль
тур по восемь центнеров зерна 
с гектара. При подведении 
итогов сельскохозяйственного 
года натальинским земледель
цам за высокие производст
венные показатели было вру
чено переходящее Красное 
знамя.

Есть в Натальинеком отде
лении замечательные люди, 
которые своим честным тру-

судовых проверщиков (пре
подаватель Корчин В. Н.)

На курсах повышения дело
вой квалификации изучаются 
такие дисциплины, как техно
логия металлов, спецтехноло- 
гия (сборка .и сварка судовых 
деталей и всего судна), изу

чается биография нашего вож
дя и учителя В. И. Ленина.

Все обучающиеся на курсах 
с большим желанием изучают 
свою профессию, знакомятся с 
передовыми приемами и мето
дами труда. Всего в цехе СК-3 
завода «Ока» будет занимать
ся 80 человек. После прохож
дения программы теоретичес
кого обучения и сдачи экзаме
нов по теории и квалифика
ционным, пробным работам 
успешно закончившие курсы 
рабочие имеют право на повы
шение разрядов.

Н. ЛЯЛИН, 
инструктор производственно - 

го обучения цеха СК-3.

дом приумножают производст
венные успехи своего отделе
ния. Заслуженным авторите
том среди рабочих данного 
отделения пользуются такие 
механизаторы, как Николай 
Степанович Трутнев, Михаил 
Петрович Дубов, Юрий Ивано
вич Сергеев, шофер Николай 
Александрович Ерофеев и др.

В деле повышения урожай
ности сельхозкультур значи
тельный труд есть и у наших 
полеводов. Особенно добросо
вестно на протяжении всего 
текущего года трудились чле
ны Натальинской полеводчес
кой бригады: Нина Михайлов 
на Баранихина, Раиса Степа
новна Ханова, Александра Ев- 
стигневна Ивлева и другие.

В настоящее время земле
дельцы включились в борьбу 
за урожай будущего года.

Н. КОЛПАШНИКОВ,
главный агроном совхоза.

К РА С Н О Е ЗН А М Я  
У Н А Т А Л Ь  И Н Ц Е В

Экскаваторщик Н. . ТарасовВ стороне от железнодорож
ной линии, под старой на
сыпью, рокотал экскаватор, 
выбрасывая ковш за ковшом 
черную, липкую землю, ос
тавляя после себя глубокую 
канаву. Гусеницы экскавато
ра были скрыты в болотной 
тине. Болото осушалось, что
бы дать возможность строите
лям расширить железнодорож
ное полотно на участке между 
станциями Навашино и Степу- 
рино. На экскаваторе работал 
машинист ММС Николай Ва
сильевич Тарасов.

— В трудных условиях при
ходилось работать. Достаточ
но сказать, что в некоторых 
местах приходилось выбирать
ся из кабины по опущенной 
стреле экскаватора и по ней 
переходить на сушу, чтобы 
пообедать.

Но трудности остались поза
ди, дело сделано, на том уча
стке, где трудился экскаватор
щик Навашинской машинно
мелиоративной станции Нико
лай Васильевич Тарасов, бо
лото отступило, сейчас здесь 
проложена вторая железнодо
рожная линия.

Много добрых дел за плеча

ми у опытного механизатора. 
Вместе с другими мелиоратора
ми Николай Васильевич при
лагает все свои силы, чтобы 
расширить в хозяйствах райо
на полезные площади паст
бищ, лугов и полей. В тече
ние месяца Николай Василье
вич трудился в Угольновской 
колхозе, где требовалось про
вести осушение поймы. Его 
экскаватор оставил за собой 
канаву общей протяженностью 
в пять километров. Было вы
нуто более 7 тысяч кубомет
ров грунта. При сменной нор
ме в 176 кубометров на этот 
об’ем работы требовалось со
рок дней. Но опытный экска
ваторщик закончил рытье ка
навы на 10-12 дней раньше 
срока. -

— В летние дни можно да
вать более двух норм. Если, 
конечно, не считаться с лич
ным временем,—  рассказывает 
Николай Васильевич.

Это главная его черта. И 
еще, что помогает Тарасову 
перевыполнять свои нормы —

любовь к своей машине.Он ее 
понимает, как живого челове
ка. Экскаватор у Николая Ва
сильевича старенький, ви
давший многие виды. Но свое
временный уход за ним, ре
гулярные профилактические 
осмотры исключают простои 
доверенной Тарасову машины.

Заведующий ремонтно-ме
ханической мастерской К. С. 
Толкачев вспоминает такой 
случай:

— Предложили одно время 
Николаю Васильевичу сесть 
за другую машину, только 
что полученную из капиталь
ного ремонта. Его экскаватор 
старый, но Тарасов отказался. 
Привык, говорит, к своему 
«старику». Каждую гайку 
наизусть знаю. Да и инстру
мент уж приработался. Пора
ботаем со «стариком». И сел 
снова за рычаги, знакомые 
ему не первый год. Ничего в 
этом странного нет— человек 
привыкает к машине, она 
«чувствует» своего хозяина и 
становится ему послушной.

На ремонт, произведенный 
Николаем Васильевичем год 
назад, потребовалось более 
месяца. Со списанного экска
ватора Тарасов взял некоторые 
детали, иепользовал их на 
своем. И целый год прорабо
тал . успешно, не допуская 
простоев. Где только не побы
вал Николай Васильевич! Б 
апреле этого года— на заготов
ке торфа, где его ковш без 
устали опускался и поднимал
ся, загружая подходившие од
на за другой автомашины. 6 
тысяч кубометров торфа — та
ков результат его работы в 
Усолье. По две нормы выпол
нял* он на погрузке местного 
органического удобрения. Дол
бил трехтонной клин-бабой 
промерзлую землю, вынул не
сколько тысяч кубометров 
грунта на строительство доро
ги, ведущей на Муром. Осу
шал болота в Малышеве, в 
Коробкове, в Усолье, Уголь
ном.

Есть его доля и в строитель
стве водоема возле Поздня

кова. Более четырех тысяч 
кубометров грунта пришлось 
выбросить Николаю Василь
евичу. Где бы ни работал, 
везде экскаваторщик Тарасов 
оставлял после себя заметный 
след. Сейчас, когда мелиора
тивные работы значительно 
сократились, Николай Василь
евич занят ремонтом своего 
экскаватора. Я застал его как 
раз за ремонтом. Помогал ему 
парень лет семнадцати. Как 
выяснилось из разговора— это 
был сын. Он работает учени
ком слесаря. После школы 
Александр решил пойти по 
стопам отца —  стать шофе
ром. Видимо, отцовская лю
бовь к технике передалась 
сыну. Это отрадно. Днем рабо
тает, по вечерам учится на 
курсах шоферов.

— Не трудно сыну?— инте
ресуюсь у старшего Тарасова.

— Ничего, пусть привыка
ет. Без трудностей, без прео
доления их нельзя стать тол
ковым механизатором.

А. БАКУЛИН.



* И » . ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Сельские активисты
— Николай Васильевич! Про

шу придти на репетицию, нам 
нужно усилить басовую пар
тию, а без тебя...— спокойно, 
терпеливо убеждала вошедшего 
в сельский исполком Н. В. 
Кондакова председатель Совета 
Е. К. Грачева.

— Да вы что!— начал воз
ражать Николай Васильевич, 
— пора бы заменить нас моло
дежью. Жена засмеяла, хва
тит,говорит, в артистах ходить, 
пора домом заняться. Боюсь, 
что скоро ругаться будет. Да 
и сама понимаешь, мне уже 
за 50.Неудобно как-то в такие 
годы,—  продолжал он.

Ничего тут плохого нет,— 
не отступала Екатерина Кузь
минична,— Я ведь тоже не из 
молодых, дома семья, дел мно
го, да и твои товарищи не 
уступают в годах, а ходят, 
поют, и надо петь, коли поет
ся. Нынешний год особенный 
— юбилейный . . .

— Ну, ладно, убедила, при
ду,— охотно согласился Нико
лай Васильевич.

Так настойчиво ведется ра
бота с каждым членом коллек
тива самодеятельности. Труд
но сказать: не то по обязан
ности, не то от любви к ис
кусству она это так прилежно 
делает. Скорее оттого и друго
го в сочетании.

А поет она действительно 
хорошо. Ее певучий голос пом
нят поздняковцы с тех пор, 
когда она была еще совсем 
юной. «Что ты жадно глядишь 
на дорогу», «Не брани меня, 
родная». Это любимые ее пес
ни. Пела она дома среди род
ных, на улице с подругами, а 
потом на сельской сцене.

Много лет она была секре
тарем сельского исполкома, а 
самодеятельность не бросила. 
Избрали председателем Совета.

Некоторые подумали, что труд
но ей будет петь в хору. Неу
добно, мол, руководящему то
варищу петь на сцене. Ока
залось так,что одно дело друго
му не мешает. Наоборот, спо
собствует успеху. Сила лично
го примера—  большая сила. 
Идет руководитель Совета ве
чером на спевку, не отстает 
от него и секретарь Совета 
Римма Ивановна Шепелева. И 
как же иначе, ведь она и мо
ложе, и артистических способ
ностей не меньше. А за ними 
потянулись и другие любители 
самодеятельности. Часто можно 
видеть на сцене в качестве 
певцов тракториста Ганюшки- 
на А. И., дояра Барышева 
Н. П., заместителя прдседате- 
ля колхоза секретаря партор
ганизации Салева В. Ф. и мно
гих других односельчан. Всего 
в хору участвует свыше 30 
человек. Нашлись здесь свои 
баянисты. Особенно хорошо, 
мастерски,задушевно играет на 
баяне Рудольф Гусев.

Сейчас народ готовится к 
ленинскому юбилею. И позд- 
няковский коллектив художе
ственной самодеятельности по
свящает свои песни, стихи 
этому знаменательному собы
тию. В репертуаре— стихи, 
песни о Ленине, о Родине, о 
советском человеке.

Поздняковский самодея
тельный коллектив не ограни
чивается выступлениями на 
своей сцене, он стремится обс
лужить колхозников и других 
селений района. Любят позд- 
няковский хор и навашинцы. 
Многим запомнилось их выс
тупление летом этого года на 
городском стадионе.

Может быть, по тому ,  
что многие родите - 
ли увлекаются пением, са
модеятельностью, появилось

ТБИЛИСИ. Свыше 609 песен создал за время своей твор
ческой деятельности один из популярных в Грузии композитороа- 
песеннинзв народный артист республики Александр Петрович Ми 
рианашвили.

Богатый и многогранный мир образов и настроений, самобыт
ный музыкальный язык, близость к традициям грузинского музы
кального фольклора позволили композитору создать ряд замеча
тельных произведений, таких, как «Рассвет», «Мери», «Хевсурская 
песня», «Песня о космонавтах» и д.

Деятельно готовится Александр Петрович к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Лениниана занимает видное место в твор
честве композитора. Четыре года он работает над циклом песен о 
Ленине.

На снимке (слева направо): композитор Александр Петрович 
Мирианашвили, его дочь Кетеван и руководитель вокально-инст
рументального ансамбля «Орера» Роберт Бердзимашвили.

Фото Г. КИКВАДЗЕ.
Фотохроника ТАСС.

желание и у их детей овла
деть музыкой. Не без участия 
сельского исполкома в Поздня
кове открыт филиал музы
кальной школы по баяну и 
аккордеону.

О том, что самодеятельность 
не мешает основному делу, 
можно убедиться на примерах, 
фактах. Хозяйство этого Сове
та по экономическим показа
телям занимает одно из пер
вых мест в районе. Очень хо
рошо это отражено в залах,ком
натах Дома культуры. Здесь 
большие портреты передовиков 
колхозного производства, на 
стендах размещены показате
ли коллективного труда и
цифры роста культуры родного 
села. Сделано это с большим 
художественным понятием. В 
этом сказывается то, что у 
руководства культурным оча
гом стоит художник местного 
села В. В. Губкин.

Вчера исполком районного 
Совета, слушая руководителей 
Поздняковского Дома культу
ры о подготовке' к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина, 
отметил положительную рабо
ту и рекомендовал шире расп
ространять их опыт.

Может быть, отдельные ру
ководители Советов подумают, 
что хорошо поздняковцам, 
там умеют петь, владеть музы
кой, есть художники, а у нас?

Если внимательно присмот
реться, то можно в любом се
лении найти хороших, способ
ных активистов. Нужно толь
ко с любовью отнестись к 
этому делу. С. АЛЕКСЕЕВ.

Мои пож елания
учащ им ся

Процесс создания матери
ально-технической базы ком
мунизма в нашей стране, вос
питание и подготовка комму- 
нически сознательных и 
высокообразованных людей, 
гармонически сочетающих в 
себе трудолюбие и организо
ванность, духовное богат
ство, моральную чистоту и 
физическое совершенство, 
быстрое развитие современ
ной науки и техники, требует 
от человека нашего времени 
больших знаний .

Год от года увеличивается 
об’ем знаний, которые дают 
учителя школ и преподавате
ли средних специальных учеб
ных заведений своим учащим
ся, не увеличивая числа 
учебных часов.

Чтобы получить и усвоить 
большой об’ем знаний, необ
ходимо всем учащимся беречь 
каждую минуту учебного вре
мени. И как обидно, когда 
отдельные учащиеся, иногда 
сознательно нарушая дис
циплину, воруют не только 
минуту, но десятки минут и 
даже часы дорогого времешг 
у всех учащихся- И хуже то
го, весь коллектив учащихся, 
даже старших классов, мирит
ся с этим и не принимает 
мер к нарушителям дисципли
ны, считая, что это дело пре
подавателя или классного ру
ководителя-

Проверкой успеваемости 
учащихся установлено, что
более 75 процентов учащих-

И снова в пути...
В сентябре этого года 

в третий раз мы с супругой со
вершили длительное путе
шествие на мотоцикле к бере
гам Черного моря. Свое путе
шествие мы проводили под де
визом «Идеи Ленина торжест
вуют», проводимое как сорев
нование журналом «За ру
лем» в честь 100-летия со 
дия рождения В. И- Ленина- 

В этом году мы проехали 
по маршруту Москва - Харь
ков- Ростов-на-Дону - Ново
российск и по Черноморскому 
побережью Кавказа до Суху
ми. На Кавказе отдыхали, 
загорали и купались в море 
в таких знаменитых курорт
ных местах, как Геленджик, 
Архипо - Осиповка, Новоми- 
хайловка, Сочи, Гантиади, Га- 
даута. И большую часть вре
мени загорали в Сухуми. Пос
ле отдыха из Сухуми ехали 
тем же маршрутом.

В Сухуми посетили обезья
ний питомник Академии наук 
СССР, ботанический сад и др.

За время путешествия воо
чию убедились, какие громад
ные преобразования прои
зошли в городах,которые про
езжали в прошлом году.

Да! Идеи В. И- Ленина тор
жествуют, хорошеют наши го
рода и села- 

Хочется пожелать, чтобы 
большее число мотоциклис
тов принимали участие в та

ких увлекательных путеше
ствиях, и особенно группо
вых, как это делают мотоцик
листы Ленинграда, Казани, 
Москвы и других городов.

II как водитель, хочу ска
зать немного о соблюдении 
правил движения- Когда мы 
поехали в путешествие, то, не 
доезжая метров 20-25 до 
поворота, из села Б-Окулово 
к перекрестку под’ехала кол
хозная машина ГАЗ-51 с на
родом в кузове и, видя, что 
едет мотоцикл, не останавли
ваясь, начинает переезжать 
дорогу, в результате чего мне 
пришлось резко тормозить и 
переживать,но я имел преиму
щество проезда.

Еще случай. Ехали на ав
тобусе из села Б-Окулово, и 
опять на этом перекрестке из 
Горького в сторону Навашина 
ехал КрАЗ со скоростью при
мерно 50-60 километров в час, 
а шофер автобуса, несмотря 
на то, что КрАЗу до перекрест
ка ехать не более 40-50 мет
ров, начал делать левый по
ворот.

Проезжая по дорогам Ук
раины, Краснодарского края, 
Кавказа, где очень интенсив
ное движение, едешь более 
свободно и спокойно, так как 
водители соблюдают правила 
движения лучше.

М. ШЕРОНКИН. 
энергоцех завода «Ока».

ся, даже в выпускных 8 и 
10 классах, по текущему уче
ту знаний имеют двойки. 
Двойки имеют учащиеся, ко
торые могут учиться только 
на «четыре» и «пять». Двой
ки имеют даже комсомольцы. 
Когда ведешь разговор о по
лученных двойках, учащиеся, 
как правило, отвечают, что 
двойку я исправил или исп
равлю. Но при этом забывают, 
что на того, кто получил 
двойку, бесцельно израсхо
довано 5-10 минут, да на ее 
исправление требуется еще 
5-10 минут, тогда как в это 
время преподаватели рассчи
тывали дать учащимся новые 
знания.

Но и в этом случае не вид
но, чтобы учащиеся возму
щались теми, кто получает 
двойки, по вине которых не
дополучили части знаний.

Безразличное отношение 
к дисциплине и успеваемости 
привело к тому, что учащие
ся имеют слабые знания, и 
основная часть учащихся 
стала учиться только на трой
ки и редкие учащиеся —  на 
«четыре» и «пять».

Такое положение не может 
быть терпимым, такая низ
кая успеваемость не дает во
зможности подготовить для 
народного хозяйства высоко
квалифицированных специ
алистов.

Я обращаюсь к вам, уча
щиеся, и призываю быть не
терпимыми к нарушителям 
дисциплины, к учащимся, 
получающим двойки, беречь 
каждую минуту учебного вре
мени, стремиться получить 
больше знаний, учиться на 
«четыре» и «пять»,на что спо
собны многие учащиеся. .

И. ЩЕГЛОВ* 
директор судомехани

ческого техникума.

Г. А
Редактор
КАРНАЕВ.

НАВАШИНСКОМУ
РАЙПОТРЕБСОЮЗУ

требуются на постоянную; 
* работу шоферы на грузовые; 
| автомашины с оплатой не ме- 
> нее ста рублей-

За справками обращаться I 
>в отдел кадров райпотреб-, 
!союза.

Администрация.

I»
I»

НАВАШИНСКИЙ 
КОМБИНАТ 
БЫТОВОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ

с первого ноября 1969 го-]! 
да до первого марта 1970 года |1 

] | будет принимать в химчистку <1 
I» мужскую, женскую, детскую1! 

одежду по сниженным ценам, ] | 
установленным на осенне- 11 
зимний период. ('

П И Ш И Т Е :
Гор. Навашино, 

ул. Школьная, дом 9,
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